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Aos doze dias do mês de março do ano de dois mil e dezoito, às nove horas, no 

Auditório do CCSH – 2º andar do Prédio 74-C, Campus da UFSM, (sala 4222), sob a 

Presidência do Diretor do Centro, Prof. Mauri Leodir Löbler, iniciou a 508ª Sessão 

Ordinária do Conselho do CCSH. Estiveram presentes os seguintes Conselheiros: Ivan 

Vey, Viviane Borelli, Igor Castellano da Silva, Mari Cleise Sandalowski, Angela 

Espíndola, André Cordenonsi, Rogerio Saucedo Corrêa, José Martinho Rodrigues 

Remedi, Sheila Kocourek, Ivo Elesbão, Sirlei Glasenapp, Marcelo Trevisan, Fernanda 

Pedrazzi, Sergio Rossi Madruga, Anderson Antônio Denardin, Maria Clara Mocellin, 

Laura Storch, Liliane Brignol, Luciano Mattana, Carlise Rudnicki, Rafael Santos de 

Oliveira, Nina Tricia Disconzi Rodrigues, Cesar Schirmer dos Santos, Silvestre 

Grzibowski, Beatriz Weber, Francisco Ritter, Eliana Cogoy, Clarice Bastarz, Jordana 

Kneipp, Eugênio Simonetto, Breno Pereira, Everton Picolotto, Cassio Tomaim, Valéria 

Nascimento, Adriano José Pereira, Tiegue Vieira Rodrigues, Luis Augusto Farinatti,  

Marcelo Ribeiro, Jane Santos da Silva, Taís Stein, Paulo Roberto Langwinski, Roni 

Storti de Barros, Carolina Bender, Felipe Corrêa Machado e Felipe Fiorini. Justificaram 

a ausência os conselheiros Wanderlei José Ghilardi, Ney Izaguirry de Freitas Junior, 

Jana Gonçalves Zappe, Flávia Luciane Scherer e Vania Estivalete. Havendo quórum, 

foi iniciada a 508ª reunião do Conselho do CCSH. O Presidente deu POSSE aos 

Conselheiros Nina Tricia Rodrigues, Coordenadora do Curso de Direito Noturno, Breno 

Augusto Diniz Pereira, Coordenador do Programa de Pós-graduação em Gestão de 

Organizações Públicas, Valéria Nascimento, Coordenadora Substituta do Programa de 

Pós Graduação em Direito e aos representantes dos TAES Carolina Schneider Bender, 

Jane Santos da Silva, Paulo Roberto Langwinski, Taís Stein e Roni Storti de Barros, 

desejando-lhes boas vindas e uma profícua participação neste Conselho. O Presidente 

colocou em votação a Ata da 507ª reunião. Em votação: Aprovada por unanimidade. 

O Presidente pergunta sobre alguma modificação na pauta, e o Prof. Sergio Madruga 

solicita a retirada da pauta 4 – Processo nº 23081.044794/2016-31 – Concurso Público 

para Professor Adjunto na área/subárea – Direito Público/ Direito Administrativo. 

Interessado: Departamento de Direito. Em votação: Aprovado por unanimidade. O 

Presidente solicita que a pauta 10 – PDU - seja antecipado para ser a pauta 1. Em 
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votação: Aprovado por unanimidade. De imediato passou-se à PAUTA da reunião, 

conforme segue: Pauta 1 – PDU. A comissão executiva do PDU apresentou 

novamente os três objetivos priorizados para cada desafio. Os objetivos foram 

colocados em votação. Em votação: Aprovado por unanimidade. Posteriormente, foi 

exposta a proposta para a realização da dinâmica para a definição das ações, metas 

e indicadores. Em votação: Aprovada por unanimidade a proposta apresentada. A 

data para a realização da dinâmica ainda deve ser definida. Pauta 2 - Homologação 

do “ad referendum” ao Processo nº 23081.007061/2018-88 – Termo de Adesão ao 

Programa Especial para participação em atividades de Ensino, Pesquisa e Extensão - 

Bolsista recém-doutor. Interessado: Tanise Dias Freitas. O Presidente solicita o 

parecer da Comissão de Ensino e o Prof. Cassio Tomaim faz a leitura do parecer 

favorável à homologação do ad referendum do Diretor do CCSH. Em votação: 

Aprovado por unanimidade. Pauta 3 - Homologação do “ad referendum” ao Processo 

n° 23081.008172/2018-10 – Termo de Adesão ao Programa Especial para 

Participação em Atividades de Ensino, Pesquisa e Extensão – Bolsista recém-doutor. 

Interessado: Daniel Simão Nascimento. O Presidente solicita o parecer da Comissão 

de Ensino e o Prof. Cassio Tomaim faz a leitura do parecer favorável à homologação 

do ad referendum do Diretor do CCSH. Em votação: Aprovado por unanimidade. 

Pauta 4 - Homologação do “ad referendum” ao Processo nº 23081.010954/2017-20 – 

Abertura de Concurso Público para professor na área de Ciências Sociais Aplicadas/ 

Ciências Contábeis, apensado Processo nº 23081.014281/2017-87. Interessado: 

Departamento de Ciências Contábeis. O Presidente solicita o parecer da CLN e o Prof. 

Rafael Santos de Oliveira faz a leitura do parecer favorável à homologação do ad 

referendum do Diretor do CCSH, ao resultado do Concurso Público para Professor 

Adjunto A, Nível I, 40 horas com Dedicação Exclusiva, na área de Ciências Sociais 

Aplicadas/Ciências Contábeis em que foram aprovados dois candidatos: Em primeiro 

lugar VINÍCIUS COSTA DA SILVA ZONATTO com nota final 9,12 (nove vírgula doze); 

em segundo lugar CRISTIANO SAUSEN SOARES com nota final 7,02 (sete vírgula 

zero dois). Em votação: Aprovado por unanimidade o parecer. Pauta5 - Processo nº 

23081.026412/2017-79 – Concurso Público para Professor Adjunto na área/subárea – 

Administração/Mercadologia. Interessado: Departamento de Ciências Administrativa. 

O Presidente solicita o parecer da CLN e o Prof. Sergio Madruga faz a leitura do 

parecer favorável à Homologação do resultado do Concurso Público para Professor 
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Adjunto A, Nível 1, 40 horas com Dedicação Exclusiva, na área de 

Administração/Mercadologia, em que foram aprovados dois candidatos: Em primeiro 

lugar ALETÉIA DE MOURA CARPES com nota final 7,80 (sete vírgula oitenta); em 

segundo lugar EDUARDO BOTTI ABBADE com nota final 7,67 (sete vírgula sessenta 

e sete). Em votação: Aprovado por unanimidade o parecer. Pauta 6 - Processo nº 

23081.006237/2018-84 – Encaminha acordo de Cooperação Internacional a ser 

firmado entre a UFSM e a Universidade de Medellin, Colômbia. O Presidente solicita o 

parecer da CLN e o Prof. Sergio Madruga faz a leitura do parecer favorável ao 

solicitado. Em votação: Aprovado por unanimidade o parecer. Pauta 7 - Processo nº 

23081.052582/2017-17 – Termo de Adesão ao Programa Especial para participação 

em atividades de Ensino, Pesquisa e Extensão – Bolsista recém-doutor. Interessado: 

Fabrise de Oliveira Müller. O Presidente solicita o parecer da Comissão de Ensino e o 

Prof. José Martinho Remedi faz a leitura do parecer favorável ao solicitado. Em 

votação: Aprovado por unanimidade o parecer. Pauta 8 - Processo nº 

23081.044166/2017-37- Proposta de criação do Curso de Doutorado em Ciências 

Sociais. Interessado: Curso-Programa PG em Ciências Sociais. O Presidente solicita 

o parecer da Comissão de Ensino e o Prof. José Martinho Remedi faz a leitura do 

parecer favorável ao solicitado. Em votação: Aprovado por unanimidade o parecer.  

Pauta 9 - Comissão de Orçamento: IDR 2018 – CCSH. O Presidente faz um histórico 

a respeito da distribuição dos recursos financeiros do CCSH, falando que, com relação 

a parte variável, a fórmula que está sendo usada até agora, que é baseada no número 

de professores de cada Departamento, é uma simplificação, mas é objetiva. Continua 

o presidente, informando que, faz algum tempo, a distribuição orçamentária do MEC 

para as IFES foi modificada (matriz ANDIFES) e o que se está levando em 

consideração é o número de alunos, ingressantes, matriculados e formados e isso abre 

uma discussão de como a Comissão de Orçamento vai proceder em relação à 

distribuição orçamentária no CCSH, pois é difícil utilizar matriculados e formação de 

alunos para os Departamentos. Se utilizarmos essa informação, o foco passam a ser 

os Cursos. O Prof. Sergio pergunta a respeito da Base Orçamentária da antiga 

UDESSM que foi incorporada pelo CCSH e também questiona a respeito dos 

percentuais fixos dos segmentos. A Profª. Beatriz fala das dificuldades para obtermos 

dados atualizados no SIE. O Presidente fala que é preciso também analisar os 

Programas de Pós-Graduação, que tiveram grande aumento com cursos de mestrado 
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e doutorado e isso deve refletir na base orçamentária. Após ampla discussão, o 

Presidente informa que o objetivo da pauta era iniciar a discussão do assunto, para 

subsidiar a comissão de Orçamento e solicita que, na próxima reunião, a Comissão de 

Orçamento possa trazer informações para uma nova proposta para a distribuição 

orçamentária no CCSH. Pauta 10 - Reformulação do Regimento do CCSH. O Diretor 

fala a respeito do Regimento Interno do CCSH que data de 11/09/1989 e precisa ser 

reformulado. Após ampla discussão ficou decidido que será aguardada posição oficial 

da Reitoria a respeito da Estatuinte. Pauta 11 - Composição de Comissões. Foram 

constituídas as Comissões do CCSH, conforme segue: ENSINO: José Martinho 

Remedi – Presidente, André Cordenonsi, Nina Tricia Disconzi Rodrigues, Cassio 

Tomain; PESQUISA: Frank Sautter – Presidente, Liliane Dutra Brignol, Everton 

Picolotto, Eliana Mourgues Cogoy. EXTENSÃO: Marcelo Trevisan – Presidente, 

Beatriz Teixeira Weber, Angela Araujo da Silveira Espindola, Janaína Xavier do 

Nascimento, Clarice Bastarz. LEGISLAÇÃO E NORMAS: Sergio Rossi Madruga – 

Presidente, Rafael Santos de Oliveira, Anderson Antonio Denardin, Adriano José 

Pereira, ORÇAMENTO: Ney Izaguirry de Freitas Junior – Presidente, Wanderlei José 

Ghilardi, Igor Castellano da Silva, Flavia Luciane Scherer, Roni Storti de Barros; 

ESPAÇO FÍSICO: Wanderlei José Ghilardi – Presidente, Breno Augusto Diniz Pereira, 

Beatriz Teixeira Weber, Sheila Kocourek, Mari Cleise Sandalowski, Jane Santos da 

Silva; COMISSÃO SETORIAL DE AVALIAÇÃO INSTITUCIONAL DO CCSH: Angela 

Araújo da Silveira Espindola, Ives Gallon, Ivo Elesbão, Felipe Dagort, Mariana Flores 

Thompson Flores, Acadêmica Jéssica da Silva, Acadêmica Débora Vestena; 

COMISSÃO EXECUTIVA DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DA UNIDADE: Ives 

Gallon – Presidente, Marta Olivia Rovedder de Oliveira, Graziela Machado Flores, 

Fábio Jardel Gaviraghi, Luciano Mattana. Em votação: Aprovado por unanimidade. 

ASSUNTOS GERAIS:. O Diretor fala a respeito do Memo. Circular 003/2018 – CCSH 

encaminhado e pede atenção aos Editais FAPERGS e CAPES, e enfatiza a 

necessidade de apresentar propostas aos editais que possibilitam recursos para as 

subunidades. A respeito de aposentadorias e reposições, o Diretor relata que, em 

telefonema à Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, foi informado que, de momento, não 

existe alteração, podendo ser reposta a vaga na origem. Sobre Evento de Extensão, o 

Diretor solicita que a Profª. Beatriz, que está envolvida na organização do mesmo, faça 

uma explanação a respeito. A Profª. Beatriz explica que já estava sendo organizado 
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um Evento de Extensão no CCSH, mas que, ao solicitar informações da PRE, foi 

informada que a referida Pró-reitoria fará evento sobre o assunto, tratando das novas 

normatizações da Instituição a respeito de Extensão e solicitado que o CCSH 

aguardasse o evento da PRE. Tendo em vista o explanado, será aguardada a 

manifestação da PRE. O Prof. Igor relata a respeito do trabalho realizado pela 

Comissão de Internacionalização e que resultou no projeto “Inovação, 

desenvolvimento e governança”, elaborado para atender a Carta Convite da Pró-

reitoria de Pós-graduação e Pesquisa referente ao EDITAL nº. 41/2017 – CAPES a 

respeito de internacionalização. O referido professor relatou o esforço realizado e 

também as dificuldades em buscar as informações. O Prof. Madruga solicita que os 

Chefes de Departamentos lembrem a seus docentes para fazerem revisão na caixa 

postal, pois informações a respeito de aproveitamento de disciplinas são 

encaminhadas diretamente aos professores. O Prof. Mauri relata que foi inaugurado 

na quinta-feira, dia 08/03, na Biblioteca Setorial do CCSH, o painel artístico 

"Fortalecendo o que nos pertence" e informa que, dado o sucesso da iniciativa, novos 

temas e editais serão propostos. Nada mais havendo a tratar encerrou-se a presente 

sessão. E para constar, eu, Ivonisa Abreu, Secretária do CCSH, lavrei a presente Ata 

que assino com o Senhor Presidente. 

 


